

Le don sans mesure de l'Esprit

Dom André Louf

Le Saint-Esprit se fait voir, descendant sous la forme d'une colombe au-dessus de Jésus et se posant su lui. Le Saint-Esprit, présent déjà sous cette même forme au-dessus du tohu-bohu ... de la première création, vient désormais habiter sur le second Adam qui inaugure par son baptême la nouvelle création. Une telle intimité entre Jésus et l'Esprit saint n'est cependant pas nouvelle. Elle existait depuis toujours au cœur de la Trinité, l'Esprit y étant l'amour qui lie et unit le Père et le Fils. Mais aujourd'hui, depuis que le Verbe s'est fait chair et est devenu un homme comme nous, cette intimité entre l'Esprit saint et Jésus-homme est un événement entièrement nouveau, une véritable création nouvelle. Jamais encore, même pas dans le cas des prophètes et des rois de l'Ancien Testament, jamais un être humain n'avait été si totalement et si intégralement investi par l'Esprit de Dieu, douceur inimaginable et débordante, force irrésistible. Jésus se voit littéralement revêtu d'Esprit saint, désormais il est habillé, drapé dans sa puissance et dans sa tendresse. C'est dans l'Esprit que sera toute sa joie, et qu'il pourra sans cesse prier et exulter. C'est par l'Esprit aussi qu'il se laissera conduire partout où son Père le voudra, et d'abord au désert pour y rencontrer son Père dans le secret, puis le long des chemins de la Palestine, et finalement jusque dans la mort, son ultime baptême dans lequel, dira-t-il, il a tellement hâte d'être plongé.

Celui sur qui l'Esprit vient se poser, c'est lui aussi, annoncé Jean, qui à son tour baptisera dans le même Esprit. Car les eaux du Jourdain désormais ne suffisent plus. Ou plutôt, elles ont été transformées, consacrées par le corps de Jésus et par la descente de l'Esprit. Et le premier homme qui a ainsi reçu l'Esprit sans mesure, c'est-à-dire Jésus, ne peut pas ne pas le transmettre. L'Esprit saint est contagieux. Il déborde de Jésus sur tous ceux qui se laisseront baptiser à sa suite. Être baptisé dans le sacrement du baptême de la Nouvelle Alliance, c'est désormais être baptisé, comme Jésus, dans l'Esprit Saint ; c'est l'avoir reçu réellement, avec en même temps une possibilité infinie de le recevoir chaque jour davantage et sans limites.

D'abord presque sans en sentir quelque chose, sinon si rarement. Mais l'Esprit ne nous est pas donné pour rester insensible, tapi au fond de notre cœur. Il désire être de plus en plus présent, de plus en plus se faire entendre dans notre cœur, de plus en plus prendre

en main toute notre destinée, jusqu'à ce que nous nous laissions faire paisiblement par lui en toute chose. « Ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu, comme Jésus, ceux-là sont vraiment fils de Dieu. » Jésus lui-même nous l'a promis : « A ceux qui le lui demandent jour et nuit, Dieu ne donnerait-il pas son Saint Esprit ? » Sans aucun doute, et c'est encore Jésus qui nous l'assure : « Dieu donne son Esprit sans mesure. »

Extrait de : « S'abandonner à l'amour », p. 50-51, avec coupures

Réf. Biblio. : S-2-E 37.